

d'aujourd'hui, ainsi que les descendants de tous les convertis depuis la déclaration de l'Indépendance, s'élèveraient au chiffre de 700.000. (Nous citons textuellement.)

Et de plus, nous pouvons aujourd'hui, en 1893, ajoute-t-il, estimer, en toute sûreté, l'entièvre population catholique des Etats-Unis à 14.000.000. En estimant de nouveau le nombre entier des convertis au moment actuel et les descendants, demeurés fidèles à la foi, de tous les convertis, depuis la déclaration de l'Indépendance, à 20 pour cent, sur le nombre total de catholiques de ce pays, nous trouvons encore le chiffre total de 700.000 convertis. (1)

Le mouvement des conversions ne s'est pas ralenti depuis 1893 ; il a pris au contraire une nouvelle extension. Grâce au zèle bien connu de son Eminence le cardinal Gibbons, avec le concours des évêques des Etats-Unis ayant à leur tête Mgr John Farley, archevêque de New-York, il s'est formé plusieurs associations de missionnaires pour travailler à l'évangélisation des peuples de toute race, de toute secte, de toute couleur et de toute condition, disséminés dans la vaste étendue de la république américaine. (2)

Dieu a bénî ces généreux efforts ; et on estime aujourd'hui à 25.000 le nombre des conversions annuelles. (3) Donc, si aux 700.000 conversions constatées en 1893, par M. R. H. Clarke, on ajoute les 400.000 opérées dans l'espace de 16 ans, on arrive aujourd'hui au chiffre de 1.100.000 conversions depuis la déclaration de l'Indépendance.

Le révérend Père P.-A. Doyle, pauliste et recteur de la *Catholic Missionary Union* établie à Washington, corrobore notre avancé. Dans un article qu'il a publié dans l'*Ecclesiastical Review*, au mois de novembre 1908, où il déplore la disette de prêtres qui se fait sentir aux Etats-Unis, il dit, à propos du travail de conversion : « Déjà, malgré le faible (*the little*) effort qui a été fait, 25.000 sujets sont amenés annuellement dans l'Eglise. Que serait-ce si on décuplait les moyens d'action dont l'Eglise peut disposer ? Toutefois cette œuvre providen-

(1) Voir l'*American Quarterly Catholic Review*, A. D. 1893, page 542.

(2) Voir *The Official Catholic Directory*, 1909, page 729 et suivantes.

(3) Le *Catholic Record*, dans son N° du 12 juin dernier 1909, porte ce nombre à 28.000, pour l'année dernière (1908).